

ANSOLA



Once médicos fueron agredidos en 2010

La mayor parte de los conflictos se registran en Cantabria en la red pública de Atención Primaria

El Observatorio de Agresiones de la Organización Médica Colegial dice que los doctores ya no inspiran respeto a los pacientes

■ A. PANIAGUA / T. SAN JOSÉ

MADRID / SANTANDER. El médico ya no inspira el respeto de antaño. Y es que, según se desprende de la primera estadística elaborada por el Observatorio de Agresiones de la Organización Médica Colegial (OMC), durante el año pasado hubo 451 agresiones a facultativos en toda España. Once de ellas se denunciaron en Cantabria y las víctimas fueron dos hombres y nueve mujeres.

Aunque los ataques no se traducen de forma automática en lesiones, algo que ocurrió en el 18% de los casos, la OMC ha decretado 'tolerancia cero' contra el fenómeno porque considera, además, que la cifra de agredidos es una estima-

ción pues habría que sumar las no registradas «porque muchos médicos deciden no denunciar», indica Alberto Becerra, responsable del Observatorio.

En Cantabria, el anterior balance se realizó en 2009 y por entonces, en los anteriores dos años, se habían producido agresiones a 25 médicos —si bien solo catorce habían presentado denuncia— y a once enfermeras.

El informe de 2010 del Observatorio que se hizo público ayer, señala que las discrepancias en la atención médica y no recetar el medicamento propuesto por el paciente son las principales causas que desencadenan u originan las agresiones al personal médico. Y el lugar donde, con diferencia, más se producen es en el primer nivel asistencia, en las consultas de Atención Primaria, con un 56,7% del total, muy lejos de las producidas en hospitales (12,3%) y en Urgencias hospitalarias (12%).

Juan José Rodríguez Sendín, presidente de la OMC, achaca a la mala

organización del servicio las actitudes irascibles de los enfermos. «Un paciente irritado por el tiempo de espera», dice Sendín, «la lentitud en la entrega de un informe o una baja laboral denegada es más fácil que protagonice un altercado». Claro que no siempre son los pacientes quienes agreden. En ocasiones, en un 29% de los casos, según el informe de la OMC, son los familiares y acompañantes quienes pegan, vociferan o amenazan.

Las 451 agresiones de que se tiene constancia son apenas «la punta del iceberg», en palabras de Be-

cerra. En algunos casos, especialmente en barrios deprimidos o zonas rurales, el médico se abstiene de denunciar los hechos porque tendrá que lidiar al día siguiente con el mismo paciente, circunstancia que puede empeorar la situación. Por añadidura, si la víctima tiene que hacer constar su domicilio en la denuncia o el agresor sabe dónde vive el profesional, éste evitará formalizar el trámite.

El estudio refleja que, en la inmensa mayoría, los ataques se registran en centros públicos (90%). Ese porcentaje se da en Cantabria, pues las de las once contabilizadas en el Colegio de Médicos de Cantabria con relación al Protocolo de agresiones diez lo fueron en el ejercicio público y uno en el privado.

«Un médico agredido es igual que un político agredido», denunció el responsable del Observatorio de Agresiones de la OMC, Alberto Becerra, quien expresó su deseo de que la sociedad se escandalice tanto con el bárbaro ataque al consejero de Cultura de Murcia como con

las invectivas a un médico.

Tipificar la agresión

Para la OMC es importante que la Administración tipifique estas agresiones como un atentado a la autoridad como medio para atajar esta violencia. Si se atiende a los antecedentes del agresor, no hay un perfil definido. Es cierto que en un 9% de los casos el castigo es infligido por un enfermo psiquiátrico y en un 8% por pacientes con toxicomanías. Pero un 75% de las disputas obedecen a variables dispersas.

Para los que infravaloran el número y el carácter de agresiones, Becerra informó de que en un 13% de las ocasiones el médico se ve obligado a pedir la baja, aunque haya sido solo víctima de violencia verbal.

De los datos del estudio se concluye que en España se notifican 2,07 agresiones por cada 1.000 profesionales. Por colegios, el de Jaén encabeza la clasificación, con 8,19 por cada 1.000 profesionales. También en Cádiz y Alicante el número es elevado.

Según el Colegio de Cantabria, diez de los atacados lo fueron en centros públicos

Todos los alumnos de 5º y 6º de Primaria tendrán portátil en abril

■ ROSA M. RUIZ

SANTANDER. En abril todos los alumnos de quinto y sexto curso de Primaria dispondrán del ordenador portátil prometido por la Consejería de Educación. Así lo anunció ayer la titular del área, Rosa Eva Díaz Tezanos, durante la inauguración de un curso para docentes que les permitirá formar a sus compañeros en el uso de las nuevas tecnologías de información y comunicación (TIC). También adelantó que ese mismo mes se habrá conseguido que el 100% de las aulas sean digitales.

La consejera, que acudió a este foro acompañada del director general de Coordinación y Política Educativa, Ramón Ruiz, aseguró que el

Plan Escuela 2.0, puesto en marcha por Educación, para dotar de mini-portátiles (netbok) a todos los colegiales de la región a partir de quinto curso de Primaria, se está desarrollando con éxito y que ya se han entregado 3.823 equipos con ordenadores portátiles para los alumnos de quinto y sexto de Primaria, el 61% del total, y que está previsto que para el mes de abril dispongan de ellos el 100%.

El plan contempla alcanzar la plena dotación para todo el alumnado previsto en el año 2013.

Durante el encuentro que tuvo con los docentes, Díaz Tezanos aseguró que el Gobierno regional pretende garantizar que todos ellos se-

pan aplicar los recursos digitales existentes para las distintas áreas y materias de cada nivel educativo y también crear redes sociales de trabajo tanto en el centro como entre profesores. «Las nuevas tecnologías están cambiando el espacio educativo tradicional, puesto que permiten una escuela abierta a compañeros de clase separados por miles de kilómetros y facilita la realización de proyectos conjuntos antes impensables», señaló.

También recordó que en la actualidad la consejería ha distribuido en los centros un total de 250 aulas digitales para los alumnos de quinto y sexto de Primaria, dotados con pizarras interactivas y carritos de carga para los portátiles del alumnado.

Actualmente, son más de 300 los docentes que están capacitados para asesorar al resto de profesores en el manejo de estas nuevas tecnologías.

PUENTE ARGE
Residencial Virgen de la Esperanza II
(A 10 minutos de Santander)

CHALET
De 150m² y 190m². 2 y 3 hab.
Jardín, terraza y garaje de 45m².
Orientados al Sur.

OBRA FINALIZADA

EXCELENTE CALIDAD

VISITE CHALET PILOTO

Oficinas de Venta:
SANTANDER
Cuatro Caminos: c/ San Fernando, 82
(junto Supermercado El Arbol)
PUENTE ARGE
Bº La Calzada, 31. (Junto Caja Cantabria)
Telf. 942-575-141 y 678-274-844
PROMUEVE, CONSTRUYE Y VENDE:
HEREDEROS DE ADOLFO ARCE FUENTE, S.L.

GUIA PROFESIONAL DE LA SALUD

Clínica Buenavista
CENTROS GINECOLÓGICOS
www.clinicabuenavista.com

- Interrupción del embarazo
- Anestesia local/general/sedación consciente
- Aborto Farmacológico
- Intervenciones urológicas con sedación consciente

Avda. Buenavista, 6-bajo • Oviedo T. 985 244 263

estamos en la red eldiariomontanes.es

Centro Asistencia Víctimas Agresiones Sexuales CAVAS
942 219 500